

## Un jour d'hiver au printemps

Mardi 6 avril 2021, Christian nous conduit sur les chemins de St Hilaire St Mesmin pour une séance de marche nordique.

Bien que le calendrier annonce le printemps, le thermomètre affiche 0°. Et la nuit fut encore plus froide avec des températures de - 6°. Après notre séance d'échauffement, nous partons vers la campagne hilaroise. Et quelle ne fut pas notre surprise de voir un premier champ de cerisiers arrosé comme en plein été, mais cette fois ce n'était pas pour donner de l'eau aux cerisiers, mais pour que l'eau tombant sur les arbres se transforme en glace pour protéger les futures cerises enfouies à cette époque dans le cœur de la fleur.

En effet c'est une technique contre le gel par aspersion d'eau, et qui a mobilisé les arboriculteurs toute la nuit. Pour nous la vue de ces jolies stalactites est magnifique et prenons des photos.



Nous avons repris nos bâtons de marche et au détour d'un autre chemin, ce sont les pommiers qui sont arrosés et qui ont revêtu leur habit de glace.



Nous avons également vu d'autres techniques pour protéger des assauts du gel : l'utilisation de bougies dans des petits bidons placés sous les fruitiers ou pour la vigne un « gros ventilateur » qui brasse l'air froid pour le réchauffer. Mais ces deux autres systèmes n'étaient pas en fonction.

Ci-dessous on voit bien comment la glace emprisonne la fleur.



Malgré ces beautés, les gelées étant si fortes que tout ce travail, malheureusement, n'aura pas suffi à empêcher la perte pour les producteurs de leur récolte.

Avant de rentrer nous faisons une petite photo de notre groupe avec en arrière-plan l'arc en ciel... C'était une séance de marche nordique extraordinaire.



Jocelyne